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加强监督检查
整治查处医疗卫生领域乱象

深挖排查
杜绝药品滥用

“我们正在开展前期摸排
工作，主要通过畅通信访举报
渠道、‘三监管’大数据平台拓
展线索来源，针对性地筛选高
值医用耗材和重点监控药品使
用数据，一旦发现有耗材、药品
过度使用的医疗乱象，会立即
督查督办。”驻市卫健委纪检监
察组组长郑崇表示，开展行业
突出问题系统治理的首要任务
是摸排医疗机构是否存在问
题，进而针对性地督促其整改。

“我们会加快拉网式摸排，
并聚焦问题线索指向集中的医
疗机构展开深挖细查，确保问
题查全、原因查清、查纠到位。”
纪检监察组将根据前期的摸排
情况，盯紧高值医用耗材和药
品使用集中的科室和相关医务
人员，严厉打击违反行业规范
使用高值医用耗材等问题；重
点关注用量较大的耗材和检测
检验试剂，查处无指征使用耗
材、过度使用耗材、无中生有虚
记用量等行为，从源头上解决
群众“看病贵”的难题。

“若发现顶风违纪的医疗
卫生人员将会严肃追责，并将
其违法违规违纪线索及时移交
纪检监察、公安机关等相关部

门。”市卫健委相关工作人员告
诉记者，为了对医疗机构及其
从业人员形成威慑，市卫健委
针对各地报送的重大案件上挂
一级挂牌督办，对暴露出来的
药品、耗材生产、代理、销售企
业，建立负面清单，及时公告并
限制全市各级各类医疗机构采
购使用。

强化监管
整治欺诈骗保

“关于通川区仁爱医院院
长张某、医保办主任伍某诈骗
罪一案，最终张某被判处有期
徒刑 3 年，处罚金 1 万元；伍某
被 判 有 期 徒 刑 2 年 ，处 罚 金
7000元……”今年4月2日，市
医保局通报一起欺诈骗保案，
涉案人员均受到严处。而为了
预防此类事件再次发生，市纪
委监委加强了日常监管，定期
不定期督促医疗机构开展自查
自纠，狠抓内部整改。

“我们会定期抽查医保系
统工作，看他们是否履行主体
责任，有没有主动发现问题、严
格落实对违法违规机构的查
办。”今年年初，纪检监察组督
促市医保局履行主体责任，进
一步督促各县（市、区）医保部
门坚持强监管、堵漏洞、重处
罚、严震慑，认真开展“一查二
纠”专项治理。截至6月20日，
全市已对358家医疗机构进行
了现场检查，追回医保基金
67.75万元。

建立群众监督平台亦是监
管中的重要一环。去年10月，
我市针对所有二级以上医疗机
构，建立医德医风信息化监管
平台。群众可以通过医院评价
终端、手机APP、扫描二维码等
方式进入平台对医疗机构和医
务人员的医疗服务行为进行满
意度评价和违纪违规行为投诉
举报，有效解决群众“投诉无
门”的现象的同时，有效抑制欺
诈骗保行为。

□本报记者 罗未 见习
记者 张璐

“请配合执法支队检查，提供这几位医生近期所开的
病历单……”根据市纪委监委印发的《关于<重点行业领
域突出问题系统治理实施方案>的通知》，今年6月，驻市
卫健委纪检监察组联合市卫健委、市卫生和计划生育监
督执法支队等相关单位，对市中心医院、中西医结合医院
等9家直属医疗机构及周边诊所、药店展开专项检查，着
力整治医疗卫生领域突出问题。

执法支队在医院开展检查

“现在办理项目所需证件还顺利吗？”“顺利！现在证件办
理比预想中要快得多，极大节约了我们的成本……”根据印发

《关于<重点行业领域突出问题系统治理实施方案>的通知》安
排部署， 5月29日，驻市发改委纪检监察组会同市住建局相
关工作人员来到大竹县，就系统治理工作对该县部分企业进
行实地走访，听取企业的心声，通过深入调研为企业“把脉问
诊”，全力助推我市城乡建设领域健康发展。

深入调研 为建筑企业“把脉”

5月底，纪检监察组和市住建局前往全市多个建筑企业为
其“把脉”，检查企业在资质审批、动态核查、企业业绩核查和
人员资格核查监管中是否有以权谋私、吃拿卡要的行为，打击
在资质申报、业绩录入、资格评审中制假造假、利用企业重组
分立承继资质非法谋利等违纪违法问题。“我们会检查建筑企
业是否做到了阳光审批、依法监管、规范核查，一旦发现问题
将立即要求其整改。”驻市发改委纪检监察组组长黄波说。

截至目前，我市已全面完成7个县（市、区）和高新区的核
查，发现16个工程的业绩存在程序不规范、缺乏佐证资料等问
题，检查组随即督促有关单位及时纠正整改。

“各企业要审视自身在资质审批、业绩录入等方面的行
为，按规范程序标准申报，录入真实业绩，诚信守法……”5月
28日，纪检监察组联合市住建局召开全市建筑企业资质审批
突出问题系统治理座谈会，20家企业受邀参加。通过与企业
相关负责人面对面交流，收集到问题和相关意见建议共32条，
督促其自纠自查的同时，亦达到“问诊”效果。

据悉，纪检监察组和市住建局还以向企业发函、召开企业
代表座谈会等方式，了解企业在申办资质、业绩录入、人员资
格评审、技能人员职业培训考核过程中的难点痛点，同时征求
其对审批和监管工作的意见建议。

对症施药 让建筑业健康发展

“工程项目资质审批流程是怎样的？需要多长时间呢？”5
月26日上午，纪检监察组、市住建局、市发改委等单位相关负
责人前往达州发展（控股）有限责任公司，现场检查马踏洞新
区绿化工程项目资质审批等情况。

“开展系统治理重在找准问题和解决问题。一方面，查找
问题要准，要敢于打开各种‘暗门’，找准症结所在；另一方面，
解决问题要实，要善于抓住关键环节，推出有效举措。”黄波
说，针对我市建筑企业存在的“症结”，主要采取制定任务清
单，对号销账；加强源头监管等手段予以“对症施药”。

5月初，全市住建系统召开系统治理动员部署会议，要求
市级和各县（市、区）住建部门要结合自我查找的问题、企业意
见建议和违纪违法案例，认真分析研究，深刻剖析原因，建立
问题台账和任务清单，制定有针对性的具体治理措施，明确治
理责任和完成时限，逐一销号，确保件件整改落实。

除了自查自纠，针对全市建筑企业资质审批、业绩核查
（录入）、人员资格核查（评审）监管中存在的问题和漏洞，市纪
委监委要求相关部门要标本兼治，完善审批方式，强化核查监
管，纪检监察组每周不定期展开督查。同时，督促住建部门运
用省厅审批信息系统，推进相关信息互联互通；规范行使自由
裁量权，完善廉政风险防控，形成客观公正、宽严适度、公开透
明的审批监管长效机制。

□本报记者 罗未 见习记者 张璐

为城乡建设领域
“把脉问诊”

市督查组检查企业材料


